

Décadas de una fuerte amistad y solidaridad



Por María Josefina Arce

Amplia y constante ha sido la solidaridad de Cuba con el pueblo saharauí, así lo destacó durante su visita a La Habana el presidente de la República Árabe Saharaui Democrática, Brahim Ghali, quien manifestó su interés por profundizar aún más los históricos lazos de amistad entre las dos naciones.

La Mayor de las Antillas siempre ha acompañado a los saharauís en su lucha por su soberanía y en contra de la ocupación de su territorio desde hace más de 40 años por Marruecos.

Cuba se cuenta entre los más de 80 estados que reconocen a la República Árabe Saharaui Democrática, asentada en el exilio en el desierto norafricano.

La nación caribeña ha promovido desde la década del setenta del siglo pasado en el seno de la ONU resoluciones a favor del derecho de ese pueblo a la independencia y su libre autodeterminación, resoluciones que no se han cumplido.

En reiteradas ocasiones Cuba se ha pronunciado contra el sufrimiento y vejaciones que sufren los saharauís, de los cuales 150 MIL viven en la parte del Sahara Occidental bajo ocupación marroquí, mientras 50.000 sobreviven en medio del desierto en la parte controlada por el Frente Polisario, que ha

liderado las luchas del Sahara Occidental por su libertad.

Otras 200.000 personas se encuentran en los campos de refugiados en el desierto de Argelia, que dependen de la ayuda humanitaria, que en los últimos tiempos ha ido disminuyendo.

Los cubanos mantienen desde los años 70 una constante asistencia a ese pueblo, fundamentalmente en esferas como la salud y la educación. Más de cuatro MIL jóvenes se han formado en territorio cubano en diversas especialidades.

De invaluable ha sido calificada la ayuda cubana en materia de salud, pues aunque los recursos naturales del Sáhara Occidental pertenecen al pueblo saharauí, están controlados por Marruecos, por lo que la escasez de recursos produce desnutrición infantil y altos índices de mortalidad en los partos, entre otros problemas.

En el 2015 cuando fuertes inundaciones afectaron a los campamentos de refugiados en Tindouf, al sudoeste de Argelia, marchó a ese territorio una brigada del Contingente Internacional de Médicos Especializados en Situaciones de Desastres y Graves epidemias Henry Reeve.

Los especialistas se sumaron a sus colegas cubanos que laboran en esa zona y atendieron durante un mes a más de un millar de pacientes en cuatro hospitales.

Educadores del archipiélago también laboran en la República Árabe Democrática Saharaui, donde se aplica el plan de estudio cubano y la Mayor de las Antillas garantiza la base material.

De la misma manera ya está en proceso una estrategia de formación de maestros, con vistas a la consolidación de los distintos niveles educativos, sin la presencia permanente de docentes cubanos.

Estrecha es la relación entre ambos pueblos, que mantienen en lo más alto su amistad y hermandad, una realidad que quedó confirmada con la visita a La Habana del presidente de la República Árabe Saharaui Democrática, quien afirmó que siempre que viene a Cuba se marcha con un gran espíritu revolucionario y de resistencia.

<https://www.radiohc.cu/especiales/comentarios/178283-decadas-de-una-fuerte-amistad-y-solidaridad>



Radio Habana Cuba